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令和 6 年 5 月31日　　　　　第335号
〔発行〕（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部
支部長　いすゞ自動車株式会社　藤沢工場
編　集　藤 沢 支 部 広 報 部 会
https://www.roaneikyo.or.jp/shibu/fujisawa/index.htm

（公社）神奈川労務安
全衛生協会藤沢支部の
通常支部総会は48社出
席の下、117社の委任状
を合わせ、支部規約第
20条、総会員数の 2 分
の 1 以上の確保を以っ
て成立し開催されまし
た。来賓に藤沢労働基

事業場代表者の出席を賜り、森支部長より表彰
状が授与されました。

続いて、藤沢支部の功労者 6 名に対して「支部
功労者表彰」が行われました。

来賓を代表して下川署長から祝辞と、最近の労
働行政の課題についてお話をいただきました。

まず、第14次労働災害防止計画の 2 年目にあた
り、重要事項である死亡災害と休業災害の発生状
況について触れ、管内で昨年 9 月以降発生してい
ない死亡災害ゼロの継続と休業災害の減少に向け、
安全で健康に働く事の出来る職場づくりの推進を、
より一層進めていくようお話しされ、各事業所に
協力を要請されました。最後に本協会藤沢支部、
ならびに本日参加の皆様のご健勝を記念したいと
述べられ、本総会を締めくくりました。

日産工機株式会社　佐藤 祐二

2024年度　通常支部総会開催される
2024年5月17日(金)　於：藤沢商工会議所ミナパーク6階多目的ホール

2024・2025年度（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部スローガン

ゼロ災害　繋げるバトン　広げる輪 
未来へ遺そう安全文化

準監督署より下川署長と伊地知安全衛生課長、協
会本部より法元部長を迎え、森支部長による開会
挨拶をいただいた後、第 1 号議案から第 5 号議案
まで滞りなく決議承認されました。

その後「無災害事業場表彰」を行いました。こ
れは令和 3 年から令和 5 年の 3 年間に無災害を達
成した従業員数100人未満の会員事業場に贈るも
ので、本年度は 1 事業場が対象となりました。

＜スローガン入選作品：いすゞ自動車(株)　藤沢工場　山崎　裕太氏＞
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（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部報

4 月 1 日付で着任しま
した野口と申します。日
頃から労働基準行政に対
し多大な御理解・御協力
を賜っておりますことに
感謝申し上げます。

業又は業務に対しても適用が開始されまし
た。人手不足や長年の取引慣行等により、
個々の事業主の努力だけでは対応が難しい
場合は、上限規制への対応に大変なご苦労
をされておられることと存じます。

また、労働者の高齢化等を背景に「転
倒」や腰痛等の「動作の反動・無理な動
作」といった労働災害が多く見られるほか、
メンタルヘルス不調等により、健康リスク
が高い状況にある労働者に対する健康確保
措置の徹底も課題となっております。

これらの課題に対応していくためには、
貴支部並びに会員事業場の皆様との連携の
もとに進めていくことが重要であると考え
ておりますので、一年間、どうぞよろしく
お願いいたします。

藤沢労働基準監督署
副署長 野口　研

藤沢労働基準監督署
第一方面主任 爲房　香

昨年度までは神奈川労働局労災補償課で
訴訟業務に従事していました。藤沢労働基
準監督署の勤務は初めてとなりますが、ど
うぞよろしくお願い申し上げます。

本年 4 月から、時間外労働の上限規制に
ついて、これまで適用が猶予されていた事

4 月 1 日付けで藤沢労
働基準監督署の第一方面
主任監督官として着任い
たしました爲房（ためふ
さ）と申します。

藤沢労働基準監督署に

が戻りつつあるのではないかと思います。
労働基準監督署としては、今年度も働き

方改革として、長時間労働の抑制、年次有
給休暇の取得促進などについて、助成金な
どの支援策を含めて周知を行っていきたい
と考えています。

また、政府においては、労務費への価格
転嫁を行い、適正な利益を得られるよう、
環境整備を行っており、労働基準監督署と
しても、賃金引上げの流れを継続していく
ため、相談窓口の設置、各種助成金などの
支援策の周知を行い、皆様のご理解及びご
協力をお願いしていきたいと考えています。

私としましても、皆様が安全で健康に働
けますよう、業務に努めて参りたいと思っ
ておりますので、よろしくお願いいたしま
す。

は、以前、労災課にて勤務しておりました
が、方面での勤務は初めてとなります。

新型コロナウイルス感染症も終息しつつ
あり、全国的にも観光地に観光客が戻って
きている状況にあります。観光地の多い藤
沢労働基準監督署の管内においても賑わい
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（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部報

昂
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（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部報

第14次労働災害防止推進計画は、令和 9 年までに令和 4 年の休業 4 日以上の死傷災害を５％減少
させることを目標に災害防止の各種取組をお願いしています。令和 4 年を基準年とし、令和 5 年か
らスタートした第14次労働災害防止推進計画においては、第13次労働災害防止計画において目標達
成の妨げとなった「行動災害」の増加に対して、事業者や労働者における意識高揚を図るべく、自
発的取り組みを促す施策が盛り込まれています。

グラフ1

イ

【第14次労働災害防止推進計画　アウトカム指標】

業種別の労働災害防止対策 （上段は目標値、下段は実績値）

陸上貨物運送事業における死傷者数を令和４年と比較
して令和９年までに５％以上減少させる。 66人以下 71人

70人 69人 68人 67人 66人
62人 人 人 人 人

建設業における死亡災害を令和９年までに15％以上
減少させる。 0 人以下 1 人 2 人 人 人 人 人

製造業における機械による「はさまれ、巻き込まれ」
の死傷者数を令和４年と比較して令和９年までに５％
以上減少させる。

18人以下 19人
18人 18人 18人 18人 18人

18人 人 人 人 人

労働者の作業行動に起因する労働災害防止対策
転倒の死傷者数を令和４年と比較して 
令和９年までに増加に歯止めをかける。

179人以下 179人 205人 人 人 人 人
災害に占める割合26％以下 26% 29%

転倒による平均休業見込み日数を 
令和９年までに35日以下とする。 35日以下 38. 3 日 39. 5 日

社会福祉施設における腰痛の死傷者数
を令和４年と比較して令和９年までに
減少させる。

20人以下 20人 39人 人 人 人 人
社会福祉施設の災害に 
占める割合17％以下 20% 22. 0 %

高年齢労働者の労働災害防止対策
60歳代以上の労働者による死傷者数を、
令和４年と比較して令和９年までに増
加に歯止めをかける

163人以下 163人 224人 人 人 人 人

災害に占める割合26％以下 23% 32%

多様な働き方への対応や外国人労働者等の労働災害防止対策
外国人労働者の死傷者数を、令和４年
と比較して令和９年までに増加に歯止
めをかける。

33人以下 33人 32人 人 人 人 人

災害に占める割合４％以下 4 .70% 4 . 7 %

第14次労働災害防止推進計画の結果について
（全産業・令和 6 年 4 月現在）
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（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部報

グラフ ２ 　事故の型分類

グラフ 3 　年齢階層別分類

グラフ３の令和 5 年における年齢別の死傷災害発生状況では、60歳代が224件と最も多く、次いで、50歳以
上が196、40歳代が105件の順となっています。　40歳以上の被災者数は525件で、77%と災害件数の４分の３
を占める状況となっており、60歳代で、対前年比26. 6 %増と増加率が顕著になっています。高年齢労働者が
職場で活躍される状況も増えつつあることから、「高年齢労働者の安全と健康確保のためのガイドライン

（エイジフレンドリーガイドライン）」を参考に高年齢労働者に配慮した職場環境、作業の改善を進めていた
だくことが重要となります。
※エイジフレンドリーガイドライン「高年齢労働者の安全衛生対策」について
　厚生労働省のホームページを参照してください。（右QRコード）

〇飛来・落下 34件

〇激突され 27件

〇激突 26件

〇高温・低温の物との接触 17件

〇崩壊・倒壊 14件

〇有害物との接触 4件

〇破裂 4件

〇爆発 2件

〇感電 1件

〇その他 5件

グラフ２の令和 5 年における事故の型別発生状況では、転倒は205件（30%）と最も多く、次いで、動作
の反動・無理な動作133件（20%）、墜落・転落81件（12%）の順となっています。行動災害（労働者の作業
行動を起因とする労働災害）とされるこの３つの事故の型の災害で、419件・62%となり、半数以上を占めて
います。特に転倒災害は前年比12％の増加であり増加率が顕著です。転倒災害については、厚生労働省特設
サイト「STOP! 転倒災害プロジェクト」を参考とした職場における転倒災害リスクの排除に向けた取り組
みや、転倒災害にかかる労働者への教育や啓発等・意識高揚に向けたより一層の取り組みをお願
いします。
※「STOP! 転倒災害プロジェクト」については、厚生労働省特設サイトを参照してください。（右QRコード）

転倒
205 30%

はさまれ・
巻き込まれ

交通事故（道路）

切れ・こすれ

動作の反動・
無理な動作

その他の
事故の型

20%134

133 20%墜落・転落
81 12%

55 8%

50 7%

23 3%

20歳～29歳

30歳～
39歳

～19歳 1%6

10%68

50歳～59歳
29%196

12%82

60歳～
33%224

40歳～
49歳
15%105

その他の事故の型内訳
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（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部報

2024・2025年度　藤沢支部スローガン表彰

〔当面の支部行事予定　6－8月〕

全国安全週間・労働衛生週間湘南地区推進大会行事予定
〇第97回 全国安全週間湘南地区推進大会 6 月1２日（水） 藤沢市民会館小ホール

〇第75回 全国労働衛生週間湘南地区推進大会 9 月1２日（木） 藤沢市民会館小ホール

第 1 回 粉じん作業特別教育 6 月 3 日（月） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 1 回 フルハーネス型 
墜落制止用器具特別教育 6 月 7 日（金） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 1 回 衛生推進者養成講習 6 月18日（火） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 1 回 安全衛生推進者養成講習 6 月18日（火）～ 6 月19日（水） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 3 回 職長教育 6 月２6日（水）～ 6 月２7日（木） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 ２ 回 フルハーネス型 
墜落制止用器具特別教育 7 月 ２ 日（火） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 1 回 ＫＹＴ（危険予知訓練）研修 7 月 9 日（火） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 ２ 回 リスクアセスメント研修 7 月18日（木） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 4 回 職長教育 7 月２5日（木）～ 7 月２6日（金） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 1 回 有機溶剤業務従事者に対する 
特別な労働衛生教育 7 月31日（水） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 1 回 職長能力向上教育 8 月２7日（火） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

第 ２ 回 粉じん作業特別教育 8 月30日（金） 会場：藤沢市建設会館 4 階大会議室

2024年 5 月17日通常支部総会より

上段左から、 伊地知安全衛生課長、河端副支部長代行 
法元部長、佐藤支部長代行、樫田副支部長代行

下段左から、下川署長、表彰受賞者、森支部長

（表彰受賞者）
いすゞ自動車㈱ 藤沢工場　山崎 裕太氏
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（公社）神奈川労務安全衛生協会藤沢支部報

令和 6年度・�労働保険（労災保険・雇用保険）の�
確定・概算申告と保険料等の納付はお早めに。

労働保険のお知らせ

申告・納付期間は 6 月 3日（月）~ 7月10日（水）です。

私の誕生日の 2 日前から子供が体調を崩してお
り小児科へ連れて行き胃腸炎と診断。翌日も病状
が良くならず、もう一度小児科へ。病状が悪く、
大きな病院での精密検査をすることに。しかし原
因がわからず急遽入院することになりました。

この日は私の誕生日で朝から晩まで病院で過ご
すことになり、思い出深い 1 日となりました。

緊急入院から 3 日後病名が判明し、発症率が欧
米では10万人あたり10 ～ 20人とされ、発症原因
が解明されていない病気でありました。

今では子供は無事に退院しており、入院前の元
気な姿に戻りつつあります。

今回の経験から私自身も健康管理に気をつける
ことを改めて感じバランス取れた食事、適度な運
動、十分な睡眠を心掛けたいと思います。

気持ちはありますが、実際に出来る自信はあり
ませんが私なり徐々にゆっくりと実践できればと
思っております。

日々の何気ない日常の中に、喜びや感謝の気持
ちがありその小さな喜びや感謝の気持ちを大切に
して日々の生活を過ごしていきたいと思います。

株式会社湘南ユニテック　桐原　芳雄

〔編　集　後　記〕

お問い合わせは、神奈川労働局　総務部　労働保険徴収課　 電話　045-650-2803

労働保険の申請は便利な電子申請で！

どこかの国に「30分幸せになりたければ風呂に
入れ、3 時間幸せになりたければ酒を飲め、3 ヶ
月幸せになりたければ結婚を（以下略）」という
格言があるそうですが、入浴、特に温泉での入浴
は、心も体も幸せにしてくれます。

湯治という言葉もあるように、温泉には怪我や
痛みの改善に大きな効果があると言われています
が、先日、自分でもそれを経験しました。

温泉に行く一週間前に腰痛を発症してしまい、
当然、行きの電車は旅行というより“苦行”でした。

ところが、現地に到着して温泉につかったとこ

ろ不思議にも一気に腰が楽になりまして、後はド
ップリ湯につかりまくり、滞在数日でしたが、帰
るころには腰は随分楽になっていて帰りの電車に
は楽しく乗る事が出来ました。

もちろん、日数が立てば治るものですので、温
泉に入らなくても、結果は変わらなかったかもで
すが、しかし、湯舟で痛みがスッと軽くなるあの
感じは、今まで経験した事が無かったので驚きま
した。あとでネットを見たら、その温泉は徳川家
康もファンで江戸までわざわざ運ばせたとか。そ
の効果を体験し、おかげさまで腰痛もなくなって
愉快な休日をすごすことが出来ました。

レンゴー株式会社
湘南工場　新川　逸彦

詳しい内容はこちらから　→


